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Asfalto no Distrito de Siqueira Bello e Linha Rossoni se 
torna realidade após décadas de espera

A obra contempla a pavimentação asfáltica da Rodovia BR 280, desde o acesso até o distrito de 
Siqueira Bello e dali até a Linha Rossoni, impactando diretamente várias comunidades vizinhas e 
a economia local. Com a execução avançada da obra, o que antes era promessa virou solo fi rme, 

e segundo o prefeito Jorge Luiz Santin, a expectativa é de que os trabalhos sejam 
concluídos em aproximadamente 20 dias. Página 05

D. CERQUEIRA

Comunidade de 
Maria Preta receberá 
R$ 500 mil em 
investimento
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,826
Venda $ 7,830
Variação +0,51%

Dólar Turismo
Compra $ 5,933
Venda $ 6,113
Variação -0,25%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,690
Venda $ 6,692
Variação +0,65%

Compra
 0,005

Venda
 0,005

Variação
  +0,37%

Previsão 
do TempoMercado Agrícola 

& Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 68,00

R$ 125,00

R$ 75,00 

R$ 135,00

R$ 145,00

R$ 8,90

R$ 2,47

Dólar Comercial
Compra $ 5,893
Venda $ 5,894
Variação +0,05%

O Governo do Estado 
repassou nesta terça-
feira (15) aos 399 
municípios do Paraná 
recurso fi nanceiro 
para a qualifi cação do 
acesso e atendimento 
de procedimentos de 
Média Complexidade 
Ambulatorial. 

No total, foram 
transferidos R$ 150 
milhões, os valores são 
calculados de maneira 
proporcional ao tamanho 
da população de cada 
cidade, com um valor 
fi xo de R$ 12,68 por 
habitante.

Dessa maneira na 
nossa região o município 
de Barracão receberá 
R$ 125.599,32; 
Bom Jesus do Sul, 
R$ 51.521,09; Santo 
Antonio do Sudoeste, R$ 
312.653,50; e Pranchita 

R$ 74.002,10.
Esses atendimentos 

de média complexidade 
incluem exames como 
tomografi as, endoscopias, 
ultrassonografi as, 
além de consultas com 
especialistas. 

Os valores foram 
transferidos por meio 
do Fundo Estadual 
de Saúde, e cabe aos 
gestores municipais a 
aplicação dos recursos 
de acordo com os 
contratos fi rmados com 
os estabelecimentos de 
saúde contratados. 

A destinação dos 
recursos foi formalizada 
na Resolução 544/2025.

“Em 18 de março 
fi zemos essa deliberação, 
em parcela única para 
os fundos municipais. 
Nosso foco é qualifi car 
ainda mais os serviços 

ofertados no Paraná 
para consultas e exames 
aos usuários do Sistema 
Único de Saúde (SUS)”, 
disse o secretário de 
Estado da Saúde, Beto 
Preto.

De acordo com 
o documento, os 
municípios deverão 
priorizar atendimentos 
e procedimentos de 

natureza diagnóstica, 
com ênfase nos 
pacientes que aguardam 
confi rmação diagnóstica 
e na realização de 
exames pré-operatórios 
para cirurgias eletivas, 
observando o limite 
físico-fi nanceiro 
disponível de cada ente 
municipal.

Barracão e Bom Jesus receberão 
recursos destinados à serviços de saúde 
de média complexidade
Os valores são calculados de maneira proporcional ao tamanho 
da população de cada cidade, com um valor fi xo de R$ 12,68 por 
habitante

GERAL.

A Assembleia 
Legislativa do Paraná 
aprovou nas sessões 
plenárias realizadas nesta 
terça-feira (15), sendo 
uma ordinária do dia e 
outra, também ordinária, 
antecipada de quarta-
feira (16), a proposta 
que prevê a prioridade 
no atendimento às 
pessoas portadoras 
de Diabetes Mellitus 
nos estabelecimentos 
de saúde no estado do 

Paraná. 
O projeto de lei 

763/2023, da deputada 
Cloara Pinheiro (PSD), 
avançou em primeiro e 
em segundo turnos.

De acordo com 
a matéria, a pessoa 
portadora de Diabetes 
Mellitus terá atendimento 
prioritário em fi las para 
a realização de exames 
de diagnóstico que 
necessitem de jejum 
prévio, nos hospitais, 
laboratórios de coleta 
de sangue, clínicas 
públicas e privadas, 
postos de saúde e outros 
estabelecimentos de 
saúde do Estado do 
Paraná.

O texto prevê 
que, para fazer jus 
ao atendimento 
preferencial, a pessoa 
com diabetes deverá 
informar essa condição 
ao estabelecimento no 
ato do agendamento 
dos exames, devendo 
comprová-la no momento 
do atendimento, mediante 
apresentação de laudo 
médico, documento 
médico equivalente ou 
exame que comprove a 
patologia.

A proposição 
determina que o 
atendimento preferencial 

será realizado em 
conformidade com 
o atendimento 
preferencial de idosos, 
gestantes e pessoas 
com defi ciência e com 
a classifi cação de risco 
para atendimento aos 
pacientes, especialmente 
nos casos de urgência e 
emergência. 

Ainda segundo o texto, 
será de responsabilidade 
dos estabelecimentos 
de saúde identifi car o 
consumidor no ato do 
atendimento inicial.

A autora do projeto 
ressalta na justifi cativa 
que o atendimento aos 
portadores da diabetes 
mellitus nos exames 
e procedimentos que 
exijam jejum prévio se 
mostra fundamental para 
que não ocorram quadros 
graves de hipoglicemia 
ou outras complicações 
atreladas ao baixo índice 
glicêmico.

Doenças Crônicas
A proposta que 

prevê ainda, a criação 
da Semana Estadual de 
Conscientização sobre 
as Doenças Crônicas no 
Estado do Paraná foi 
aprovada em segundo 
turno e em redação fi nal 
pelos parlamentares. O 
projeto de lei 165/2024, 

de autoria da deputada 
Flávia Francischini 
(União), destaca que 
doenças crônicas 
não transmissíveis 
representam um dos 
maiores desafi os para 
a saúde pública em 
todo o mundo, sendo 
responsáveis por um 
número signifi cativo de 
óbitos e por uma parcela 
considerável dos gastos 
em saúde. Entre essas 
doenças estão diabetes, 
hipertensão arterial, 
doenças cardiovasculares 
e câncer.

Segundo o texto, a 
iniciativa visa promover 
a disseminação de 
informações sobre 
essas enfermidades, 
seus fatores de risco, 
formas de prevenção 
e tratamento, além de 
incentivar hábitos de 
vida saudáveis entre a 
população paranaense. 
Ao dedicar uma semana 
específi ca para essa 
temática, possibilita-
se a realização de 
atividades educativas e 
de promoção à saúde, 
envolvendo diferentes 
setores da sociedade 
e contribuindo para a 
redução da incidência e 
do impacto das doenças 
crônicas no estado.

ALEP aprova atendimento prioritário a diabéticos 
nos estabelecimentos de saúde do PR
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Deputado Mauro De Nadal diz que Internet no 
campo é prioridade

O deputado estadual 
Mauro De Nadal (MDB), 
coordenador da Bancada 
do Oeste, detalhou as 
prioridades do grupo 
para 2025. Entre os 
principais focos estão 
a expansão da internet 
rural, o sistema trifásico 
para propriedades 
no interior, obras em 
rodovias e agilidade nas 
licenças ambientais.

De Nadal defende que 
a internet é hoje uma 
necessidade básica para 
quem trabalha no campo. 

“Vamos começar pela 
nota eletrônica, mas há 
muitas outras tecnologias 
que só são acessíveis com 
conexão de qualidade. 
É produtividade, é 

ferramenta de trabalho”, 
disse. 

Um novo projeto 
será apresentado pelo 
Secretário de Estado 
da Agricultura, Carlos 
Chiodini, nos próximos 
dias.

Na área energética, 
o deputado reforçou 
a importância de 
os agricultores se 
organizarem para 
registrar suas demandas 
junto à CELESC. “O 
governo já entregou 
500 km de rede trifásica 
e agora vem mais 500 
km, priorizando os 
pontos mais críticos e 
com maior número de 
consumidores”, explicou.

As obras viárias 

também seguem em 
acompanhamento pela 
bancada. 

“Estamos de olho em 
todas as rodovias da 
região, tanto estaduais 
quanto federais. 
Várias obras estão em 
andamento e isso mostra 
que estamos conseguindo 
tirar projetos do papel 
com a união das forças 
políticas”, afirmou De 
Nadal.

Outro ponto abordado 
foi a necessidade 
de agilidade nas 
licenças ambientais, 
especialmente com a 
chegada do programa 
Estrada Boa Rural. 

“É um projeto 
essencial, mas não 

pode ficar travado por 
burocracia. Precisamos 

de um IMA ágil e com 
legislação mais moderna”, 

concluiu o deputado.

Coordenador da Bancada do Oeste detalhou as prioridades do grupo para 2025, entre eles 
a expansão da internet rural

GERAL.

GERAL.

Alesc analisa projeto que incorpora hora-plantão na 
aposentadoria

Projeto de Lei 
20/2025 avança na 
Assembleia Legislativa e 
propõe a incorporação 
da gratificação “hora-
plantão” à aposentadoria 
dos servidores da 
Secretaria de Saúde. 
Medida visa garantir 
segurança jurídica e 
valorização profissional

As comissões 
permanentes da 
Assembleia Legislativa, 
Constituição e 
Justiça; Finanças e 
Tributação; e Trabalho, 
Administração e Serviço 
Público, reuniram-se 
conjuntamente na manhã 
desta terça-feira (15) 
para análise de seis 
propostas legislativas.

Entre os destaques 
está o Projeto de Lei (PL) 
20/2025, de autoria 
do Governo do Estado 
de Santa Catarina, que 
propõe a incorporação 
da gratificação “hora-
plantão” à aposentadoria 
dos servidores da 

Secretaria de Estado da 
Saúde (SES). 

Medida assegura 
contagem da hora-
plantão para cálculo 
previdenciário

Segundo o texto, 
a gratificação “hora-
plantão”, prevista 
no artigo 19 da Lei 
Complementar nº 
323/2006, possui 
natureza remuneratória e 
está sujeita à incidência 
de contribuição 
previdenciária. Com 
isso, o valor passa a 
ser considerado como 
base de cálculo para 
aposentadoria dos 
profissionais da área da 
saúde vinculados à SES.

Ainda conforme o 
projeto, a incorporação 
será retroativa à data 
do requerimento de 
aposentadoria feito pelo 
servidor. A iniciativa visa 
assegurar os direitos 
previdenciários dos 
profissionais que prestam 
ou prestaram plantões 

sob regime especial.
O Governo do Estado 

destaca a urgência da 
medida, apontando seu 
caráter de relevância 
para garantir segurança 
jurídica aos trabalhadores 
da saúde pública.

A proposta também 
busca preservar a 
dignidade dos servidores 
que, por anos, dedicaram-
se a atividades essenciais 
no serviço público 
estadual.

A matéria havia sido 
previamente admitida 
pela Comissão de 
Constituição e Justiça. No 
entanto, foi reavaliada 
após a apresentação 
de um substitutivo 
global por parte do 
Poder Executivo, que 
incorporou uma emenda 
da deputada Luciane 
Carminatti (PT).

A parlamentar 
explicou que a alteração 
tem como objetivo 
conferir maior segurança 
jurídica e efetividade à 

aplicação da nova regra 
previdenciária.

A emenda 
estabelece que serão 
desconsiderados, para 
efeito de cálculo, os 
afastamentos previstos 
no parágrafo 4º do artigo 
correspondente, bem 
como períodos em que o 
servidor, já aposentado, 
tenha retornado ao 
serviço ativo.

Nesses casos, o tempo 
de contribuição será 

apurado além dos 36 
meses anteriores ao novo 
pedido de aposentadoria, 
até o cumprimento 
completo do interstício 
exigido.

O parecer conjunto 
das comissões levou em 
consideração critérios 
de constitucionalidade, 
legalidade, 
compatibilidade 
orçamentária e interesse 
público.

O projeto segue 
agora para análise e 
votação em plenário. Se 
aprovado, representará 
um avanço significativo 
na valorização dos 
servidores da saúde e 
na garantia de direitos 
previdenciários em 
consonância com 
os princípios da 
administração pública.
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Comunidade de Maria Preta receberá R$ 500 mil em 
investimento

Na última semana a 
comunidade de Maria Preta, 
em Dionísio Cerqueira, 
recebeu a visita da prefeita 
Bianca Maran Bertamoni e 
do Vereador Claudiomiro 
Pavan, que anunciaram 
importantes investimentos 
para o desenvolvimento da 
comunidade. 

Na oportunidade 
aconteceu a entrega ofi cial 
de um distribuidor de 
calcário, equipamento 
agrícola fundamental para 
os produtores da região, e o 
anúncio de um investimento 
de R$ 500 mil destinado à 
revitalização da Praça Esportiva 
da comunidade.

O espalhador de calcário, 
que já está disponível para 

uso, foi adquirido por meio de 
uma solicitação do vereador 
Claudiomiro Pavan junto 
à Secretaria do Estado da 
Agricultura. Este equipamento 
vem para substituir uma 
calceadeira antiga, que já 
apresentava desgaste e 
exigia reparos constantes, 
atendendo a uma necessidade 
antiga dos produtores locais, 
especialmente aqueles que 
atuam na produção de leite e 
na agricultura familiar. 

O vereador Pavan 
destacou a importância 
do equipamento para a 
melhoria da produtividade 
e sustentabilidade das 
propriedades rurais da região.

“Este espalhador de calcário 
é um equipamento essencial 

para os nossos produtores, 
que há muito tempo aguardam 
por essa renovação. Sabemos 
que a agricultura é a base da 
economia local, e investir em 
tecnologia e infraestrutura é 
fundamental para garantir o 
crescimento e a qualidade de 
vida da nossa comunidade”, 
afi rmou o vereador.

Além da entrega do 
equipamento, a noite foi 
marcada pelo anúncio de um 
investimento signifi cativo de R$ 
500 mil, fruto de uma emenda 
parlamentar do deputado 
Edilson Massoco, intermediada 
pelo vereador Pavan. 

O recurso será destinado à 
construção de arquibancadas, 
vestiários, melhorias nos 
banheiros e ampliação do 

clube da Praça 
Esportiva de 
Maria Preta, 
um espaço 
que há anos 
é ponto de 
encontro e 
lazer para os 
moradores.

A prefeita 
Bianca Maran 
Bertamoni 
ressaltou a 
relevância 
desse 
investimento 
para o 

fortalecimento do esporte e da 
convivência comunitária. 

“O esporte é muito 
valorizado na comunidade 
de Maria Preta, e com esse 
recurso poderemos oferecer 
uma infraestrutura adequada 
para que nossos atletas e a 
comunidade possam desfrutar 
de um espaço moderno, seguro 
e acolhedor. Estamos muito 
felizes em poder anunciar 
essa conquista, que é fruto 
do trabalho conjunto entre o 
município, o vereador Pavan e 
o deputado Edilson Massoco”, 
destacou a prefeita.

Bianca explicou que, apesar 
do anúncio, ainda é necessário 
concluir toda a documentação e 
os trâmites burocráticos para a 
liberação dos recursos. 

“A previsão é que a obra 
tenha início entre os meses 
de junho e julho deste ano, 
com a realização das licitações 
e demais procedimentos 
legais. A expectativa é que, 
no segundo semestre de 
2025, a comunidade já possa 
acompanhar o avanço das 
obras e, em breve, usufruir das 
melhorias”, frisou a prefeita.

O presidente da comunidade, 
Rafael Montagner, também 
participou do evento e 
expressou sua satisfação com 
o anúncio. Ele destacou que 
a comunidade aguardava há 

anos por essa oportunidade 
de modernização da praça 
esportiva, que é palco de jogos, 
eventos e festividades. 

“Essa é uma conquista muito 
importante para Maria Preta. 
Há seis ou sete anos essa 
ideia estava parada, mas com 
o apoio do vereador Pavan e 
do deputado Edilson Massoco 
conseguiram viabilizar esse 
recurso. Acreditamos que 
essa obra vai transformar 
a nossa praça esportiva, 
trazendo todo conforto, 
segurança e oportunidades 
para os moradores e visitantes”, 
afi rmou Rafael.

A prefeita Bianca reforçou 
o compromisso de continuar 
trabalhando em prol das 
comunidades rurais do 
município, buscando recursos 
e parcerias que promovam o 
desenvolvimento sustentável 
e a melhoria da qualidade de 
vida. 

“Esse dia 9 de abril fi cará 
marcado na história de Maria 
Preta. Conseguimos entregar 
um equipamento fundamental 
para a agricultura local e 
anunciar um investimento que 
vai transformar a infraestrutura 
esportiva da comunidade. 
Seguiremos fi rmes na luta por 
mais recursos e melhorias para 
o nosso município”, declarou.

GERAL.

Anúncio foi feito pela prefeita Bianca Maran Bertamoni e o vereador Claudiomiro Pavan 
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Asfalto no Distrito de Siqueira Bello e Linha Rossoni 
se torna realidade após décadas de espera

O tão aguardado asfalto 
nas comunidades de Siqueira 
Bello e Linha Rossoni, em 
Barracão, fi nalmente começou 
a se tornar realidade. Uma 
obra histórica, esperada desde 
1987, agora toma forma com 
o investimento de mais de R$ 
6.900.000 milhões, viabilizados 
em parceria entre o Governo do 
Estado, deputados estaduais e a 
prefeitura municipal.

Durante visita à comunidade, 
o prefeito Jorge Luiz Santin, 
acompanhado de lideranças 
locais, vereadores e 
representantes da população, 
destacou a importância dessa 
conquista.

“É uma obra fantástica, 
um sonho de décadas sendo 
concretizado. Desde 1987 se 
falava nisso e agora estamos 
executando. Agradeço o apoio 
dos vereadores, do deputado 
Ademar Traiano juntamente 
com a Secretaria da Agricultura 
e do Abastecimento, e do 
governador Ratinho Junior, 

que viabilizaram os recursos. A 
comunidade merece”, afi rmou o 
prefeito.

A obra contempla a 
pavimentação asfáltica da 
Rodovia BR 280, desde o 
acesso até o distrito de Siqueira 
Bello e dali até a Linha Rossoni, 
impactando diretamente várias 
comunidades vizinhas e a 
economia local. 

Segundo Jorge, a 
expectativa é de que os 
trabalhos sejam concluídos em 
aproximadamente 20 dias, sem 
intercorrências relevantes até o 
momento.

Para o presidente da Câmara 
de Vereadores, José Borsatto, 
a obra tem um simbolismo 
especial. Ele lembrou as críticas 
recebidas no passado, quando 
a proposta do asfalto era vista 
com ceticismo.

“Na época da campanha, 
a gente virou motivo de 
piada por falar nesse asfalto. 
Hoje está aqui, virando 
realidade. O Jorge liderou com 

seriedade e compromisso. 
A comunidade está de 
parabéns. E essa é apenas 
uma entre diversas obras em 
andamento no município, 
que vão desde melhorias na 
saúde, educação, agricultura, 
até o fortalecimento da 
infraestrutura urbana e rural”, 
destacou o presidente do 
Legislativo.

O vereador Ade Bugança 
destacou que o investimento 
foi de R$ 6.900.000 milhões 
e conta com signifi cativa 
participação do Estado, além de 
contrapartida da prefeitura. Ele 
também apontou um impacto 
positivo que vai além da 
mobilidade.

“Essa pavimentação vai 
benefi ciar o turismo religioso 
da comunidade, especialmente 
com o complexo de Santa 
Emília, um ponto de fé muito 
visitado. É uma obra que 
fortalece o desenvolvimento 
econômico e o social do nosso 

município como um todo”, 
afi rmou Ade.

Já os vereadores Tasso, 
Raul Brizola e Renan Vanin 
enfatizaram o papel da 
Câmara Municipal, que atuou 
com agilidade para aprovar 
os recursos e garantir a 
execução da obra. Para eles, 
a pavimentação é sinônimo 
de mais qualidade de vida, 
segurança e progresso para 
os moradores do distrito de 
Siqueira Bello e arredores.

A diretora da escola do 
distrito, professora Daya 
destacou que o um sonho 
da comunidade, desejado há 
muitos anos por fi m se tornou 
realidade. 

“O asfalto vai facilitar o 
transporte escolar, melhorar 
a segurança e trazer mais 
dignidade para todos. 
Agradecemos ao prefeito, 
vice, vereadores e toda a 
comunidade que lutou por 
isso”, disse ela.

Com a execução avançada da 

obra, o que antes era promessa 
virou solo fi rme. O projeto 
não apenas atende a uma 
demanda antiga, como também 
se projeta como um motor de 
desenvolvimento regional. 

Empresas importantes 
da região, como uma das 
maiores produtoras de ovos 
do município — a terceira em 
arrecadação de impostos — 
também serão diretamente 
benefi ciadas pela nova 
estrutura.

“Esta obra representa muito 
mais do que infraestrutura; é 
a concretização de um sonho 
coletivo, um compromisso 
renovado com o progresso e a 
qualidade de vida, que fortalece 
as raízes da nossa comunidade 
e abre caminho para um futuro 
de oportunidades, crescimento 
sustentável e esperança para 
todas as gerações de Barracão”, 
concluiu o prefeito Jorge 
Santin.

GERAL.

Investimento de R$ 6.900.000 milhões benefi cia população, impulsiona o turismo religioso 
e valoriza empresas locais
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Dá-me Teus olhos, esse é o nome da nova canção 
do Padre Ezequiel Dal Pozzo que já está disponível 
em todas as plataformas digitais e redes sociais 
desde o dia 06/04/2025. Uma versão da música 
“Dame Tus Ojos” (Jesus Adrian Romero), gravada na 
Catedral de Caxias do Sul (RS), com a participação 
emocionante da talentosa Nicole Santos. Com melodia 
e letra envolventes, esta música, mesmo antes do 
seu lançamento, quando mostrada a pessoas mais 
próximas, ganhou unanimidade, ou seja, todos, todos, 
todos, se sentiram profundamente tocados por ela. 
Muitas vezes a nossa fé está centrada em pedir coisas 
pra Deus, pra que Ele nos ajude, mas essa canção, 
tem outra perspectiva. Ela nos faz querer o querer 
de Deus. O pedido presente na canção é para que a 
nossa vida se assemelhe ao agir de Deus, e ela ajuda 
a cada um, a fazer uma experiência de encontro 
profundo com Deus e com a sua bondade. Desejar 
tornar-se semelhante a Jesus na sua prática, no 
seu jeito, no seu Amor é querer o grau mais alto da 
espiritualidade.

Ela traz presente a importância de se aproximar 
da essência divina que já habita em nós, mas a 
abertura e o desejo de ver como o Pai vê, clama por 
transformação, na certeza da graça e do poder de 
Deus em cada um de nós. Proporciona um momento 
individual, para que possamos ver o mundo através 
de Seus olhos, de Sua palavra, do Seu sentir, do Seu 
amor, vivendo melhor o nosso propósito, a partir do 
Seu amor que cura, transforma e sustenta, o tempo 
todo.

Para lançamento, além das redes sociais, foi 
realizado um show na cidade de Caxias do Sul, RS, 
denominado “Show o Amor que Cura”, no Teatro 
Murialdo, com participação de mais de 550 pessoas, 
que se emocionaram com as canções, especialmente 
esta, que teve a participação da cantora Nicole 
Santos. Foi uma experiência marcante!

Deixamos o convite para ouvir nas plataformas 
digitais e assistir o vídeo, que está disponível no 
canal do Youtube e não perder a oportunidade que 
essa música oferece de se deixar tocar pelo amor e 
pela graça, a partir da entrega, no desejo de sermos 
mais inteiros. Em Deus encontramos o amor fonte 
e mudados pelo Seu amor, somos verdadeiramente 
transformados.

Dá-me teus olhos

A manhã de quinta-
feira, 10 de abril, foi 
marcada por uma 
importante articulação 
institucional no extremo 
oeste catarinense. A 
Associação Empresarial 
da Fronteira (Ascoagrin) 
promoveu um encontro 
estratégico com os 
prefeitos dos municípios 
integrantes do Consórcio 
Intermunicipal da 
Fronteira (CIF), reunindo 
lideranças para debater 
os desafios e avanços 
nos 100 primeiros dias 
de gestão pública e 
fortalecer os laços com o 
setor empresarial.

O evento contou com 
a presença da presidente 
da Ascoagrin, Dayana 
Gasperin Andrade, do 
vice-presidente Adilson 
Basso, além de prefeitos 
e vice-prefeitos dos 
três municípios da Tri 
Fronteira — Dionísio 
Cerqueira, Barracão 
e Bom Jesus do Sul. 
Também participaram 
diretores da associação, 
secretários municipais e 
membros da imprensa.

Durante o encontro, os 
prefeitos apresentaram 
um panorama das 
principais obras, 
investimentos e projetos 
que estão em andamento 
ou planejados em seus 
municípios. A prefeita 
de Dionísio Cerqueira, 
Bianca Maran Bertamoni, 
elogiou a iniciativa e 
reforçou a relevância 
do momento para 
estreitar laços com o 
setor empresarial e ouvir 

demandas que afetam 
diretamente o cotidiano 
dos empreendedores e 
comerciantes da região.

“Foi um importante 
momento conjunto, e 
tratamos de diversas 
questões e de eventuais 
encaminhamentos para a 
busca de soluções dessas 
demandas discutidas”, 
declarou a prefeita. 
Segundo ela, essa união 
é fundamental para 
viabilizar ações que 
realmente dialoguem com 
os anseios da população.

Entre os principais 
temas levantados pela 
Ascoagrin, destacam-
se a dificuldade de 
preenchimento de vagas 
de emprego — um 
desafio persistente, 
segundo a presidente 
Dayana Gasperin —, além 
da mobilidade urbana 
nas cidades gêmeas, 
segurança pública, saúde 
e a carência de cursos de 
capacitação.

“A falta de mão de obra 
não é novidade. Temos 
muitas vagas em aberto, 
mas elas não estão sendo 
preenchidas. Precisamos 
entender onde está 
o gargalo, porque as 
capacitações estão sendo 

ofertadas, tanto pela 
Ascoagrin quanto pelas 
prefeituras”, pontuou 
Dayana.

O prefeito de Bom 
Jesus do Sul, Helio Surdi, 
reforçou a gravidade do 
problema da segurança 
pública e destacou o 
trabalho do Conselho 
de Segurança Pública 
do CIF. A iniciativa 
pode receber recursos 
de fontes públicas e 
privadas, viabilizando 
projetos como o aumento 
do efetivo policial e 
melhorias estruturais 
para garantir mais 
segurança à população.

Outro assunto que 
ganhou destaque na 
reunião foi a proposta de 
retomada da Expo, evento 
que, segundo os prefeitos, 
deve ser conduzido pela 
Ascoagrin com o apoio 
das administrações 
municipais. A proposta 
é discutir e alinhar 
a realização de uma 
feira que represente 
economicamente a 
força da Tri Fronteira, 
respeitando as demandas 
locais e evitando conflitos 
de calendário com a 
Promotri — feira regional 
que, este ano, já conta 

com a parceria do CIF e 
promete um crescimento 
expressivo.

A presidente Dayana 
confirmou que a Promotri 
será lançada oficialmente 
em maio, e sua realização 
está prevista para 
agosto. O evento deve 
trazer uma nova vitrine 
de oportunidades para 
negócios, cultura e 
turismo regional.

O prefeito de Barracão, 
Jorge Santin, salientou a 
importância de iniciativas 
que aproximam o poder 
público da sociedade 
civil organizada. “É 
fundamental podermos 
demonstrar o que 
estamos realizando em 
prol da nossa população 
e também da Trifronteira, 
além de ouvirmos as 
demandas apresentadas 
pela Ascoagrin”, afirmou.

O encontro foi uma 
demonstração clara 
de que quando há 
diálogo e cooperação, o 
desenvolvimento regional 
se transforma em 
prática. A aproximação 
entre o setor público 
e empresarial sinaliza 
uma nova fase de 
planejamento conjunto e 
ações concretas.

Força-tarefa contra a dengue mobiliza diversos setores em 
Pranchita

GERAL.

A Administração 
Municipal de Pranchita, 
por meio da Secretaria 
de Saúde, Vigilância 
Sanitária, Setor de Obras 
e Urbanismo, promoveu 
uma importante ação de 
combate à proliferação 
do mosquito Aedes 
aegypti, transmissor 
da dengue, zika e 
chikungunya. A iniciativa 
contou com o apoio dos 
agentes de endemias, 
equipes da coleta seletiva 
e demais setores do 

município.
A mobilização teve 

como principal objetivo 
eliminar possíveis 
criadouros do mosquito, 
por meio do recolhimento 
de materiais inservíveis e 
entulhos que acumulam 
água, como pneus, 
garrafas, latas, móveis 
velhos e outros resíduos. 
A ação também contou 
com a participação ativa 
da Associação de Coleta 
Seletiva, que auxiliou na 
destinação correta dos 

recicláveis.
“Esse tipo de ação 

é fundamental para 
prevenir surtos da 
doença, principalmente 
neste período em que os 
casos aumentam em todo 
o estado. É um trabalho 
conjunto entre poder 
público e comunidade”, 
destacou a Secretaria de 
Saúde.

Além da coleta, a 
equipe da Vigilância 
Sanitária aproveitou 
a oportunidade para 

orientar moradores sobre 
os cuidados essenciais 
que devem ser mantidos 
em casa, como manter 
caixas d’água tampadas, 
eliminar recipientes 
que acumulam água e 
redobrar a atenção nos 
quintais.

A Administração 
Municipal reforça que 
o combate à dengue é 
uma responsabilidade 
de todos, e que atitudes 
simples podem salvar 
vidas. Novas ações como 

essa estão previstas para 
os próximos dias, com o 
objetivo de abranger o 

maior número de bairros 
e comunidades possível.

Encontro entre Ascoagrin e prefeitos 
da Tri Fronteira alinha ações para o 
desenvolvimento regional
Durante o encontro, os prefeitos apresentaram um panorama 
das principais obras, investimentos e projetos que estão em 
andamento ou planejados em seus municípios.

GERAL.
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Eleição suplementar para o 
Conselho Tutelar acontecerá em 6 
de maio

GERAL.

A eleição suplementar para o Conselho Tutelar em 
Dionísio Cerqueira é voltada ao preenchimento das 
vagas de suplentes

A Administração 
Municipal de Dionísio 
Cerqueira, através 
da Secretaria de 
Assistência Social e o 
Conselho Municipal dos 
Direitos das Crianças e 
Adolescentes, informa 
que no próximo dia 
6 de maio de 2025 
será realizada a 
eleição suplementar 
para o Conselho 
Tutelar, voltada ao 
preenchimento das 
vagas de suplentes. 

Este é um momento 
fundamental para 
fortalecer a rede de 
proteção das crianças 
e adolescentes do 
município, garantindo 
que o órgão conte 
com representantes 
comprometidos e 
preparados para atuar 
na defesa dos direitos 
infantojuvenis.

A votação ocorrerá 
na Secretaria de 
Assistência Social, 
localizada no centro 

da cidade, das 8h 
às 17h. O local 
foi escolhido 
para garantir 
acessibilidade e 
comodidade aos 
eleitores durante 
todo o período da 
votação.

Podem participar 
da eleição todos 
os eleitores 
que estejam 
devidamente 
cadastrados na 
Justiça Eleitoral 
e que residam 
no município de 
Dionísio Cerqueira. 
Para exercer o 
direito ao voto, 
é necessário 
apresentar um 
documento ofi cial 
com foto, como RG, 
CNH ou carteira de 

trabalho, além do título 
de eleitor.

Cinco candidatos 
concorrem às vagas 
de suplentes do 
Conselho Tutelar, cada 
um com propostas e 
compromissos voltados 
à proteção e ao bem-
estar das crianças e 
adolescentes da cidade:

Número 01 ‒ Pastor 
Diego

Número 02 ‒ Larissa 
Kurek

Número 03 ‒ Gizeli 

da Costa
Número 04 ‒ Elaine 

Barp
Número 05 ‒ 

Fernanda
O Conselho Tutelar 

é um órgão essencial 
na garantia dos 
direitos das crianças 
e adolescentes, 
atuando diretamente 
na proteção contra 
situações de risco, 
negligência, violência e 
outras evidentes. 

A eleição dos 
conselheiros, inclusive 
dos suplentes, é uma 
oportunidade para a 
população escolher 
pessoas comprometidas 
com a causa e 
capazes de atuar com 
responsabilidade e 
sensibilidade.

A participação 
ativa da comunidade 
no processo eleitoral 
fortalece a democracia 
e contribui para a 
construção de uma 
sociedade mais justa, 
segura e acolhedora 
para os jovens. 

Cada voto é um 
passo importante para 
garantir que o Conselho 
Tutelar tenha condições 
de cumprir o seu 
papel com efi ciência e 
transparência.

Uma cooperativa de comunicação feita por quem conhece 
os territórios, valoriza as histórias locais e acredita que 
comunicar é também um jeito de transformar.

Quando a gente vive em comunidade, aprende que nada 
se constrói sozinho. É na partilha do dia a dia, nas conversas 
da rua, no jornal que circula pela cidade, na rádio que fala o 
nome do agricultor que se fez presente na feira, que se cria 
o sentimento de pertencimento. É nesse espírito que nasce a 
ComCoope ‒ Cooperativa de Comunicação.

Formada por comunicadores, jornalistas, produtores 
de conteúdo, profi ssionais que vivem e trabalham com a 
comunicação, e que entendem que ela precisa ser mais do 
que informar: ela deve aproximar, dar voz e fortalecer. É 
por isso que somos uma cooperativa. Porque acreditamos 
que cooperar é o caminho mais efi caz para transformar a 
realidade e para valorizar o que cada território tem de único.

Nosso propósito é claro: fortalecer a comunicação 
local, criar pontes entre quem produz e quem consome 
informação, promover o desenvolvimento das comunidades 
a partir de narrativas locais, verdadeiras e respeitosas. A 
gente quer contar as histórias do interior de Santa Catarina 
com a dignidade que elas merecem — e isso só é possível 
com quem conhece, respeita e vive esses lugares.

Diferente de uma agência tradicional ou de uma assessoria 
que opera distante dos contextos, a ComCoope é enraizada 
no território. Trabalhamos com foco em projetos que 
conversam com a identidade de cada lugar. Nosso diferencial 
está na forma como tratamos a comunicação: com verdade, 
empatia, respeito e valorização da cultura local.

Os serviços da ComCoope são múltiplos.Produzimos 
conteúdos jornalísticos, estratégias de comunicação para 
empresas, cooperativas, municípios e instituições. Criamos 
campanhas de comunicação integrada, desenvolvemos 
editoriais, vídeos, reportagens, podcasts e projetos especiais. 
Também atuamos com coberturas jornalísticas, produção 
audiovisual, gestão de redes sociais, design gráfi co e 
assessoria de imprensa. Tudo isso num enredo único 
de promover o pertencimento por meio dos canais de 
comunicação, principalmente dos jornais impressos que já 
fazem parte da história de nossa gente.

A ComCoope também oferece consultorias para fortalecer 
os canais de comunicação de seus parceiros. Ajudamos a 
construir posicionamento institucional, planejamentos de 
mídia, treinamentos de porta-vozes e ações de aproximação 
com a comunidade. Nosso time é formado por profi ssionais 
experientes, com atuação em diferentes regiões do estado e 
conectados com a realidade da nossa gente.

Tudo o que fazemos parte do princípio de que a 
comunicação deve servir. Servir para informar com 
responsabilidade, para valorizar as boas práticas, para dar 
espaço a quem precisa ser ouvido. É nisso que acreditamos. 
E por isso também estamos lançando uma série de colunas 
semanais, como esta que você lê agora, para estar presente 
nos jornais locais dos nossos cooperados, espalhados por 
todo o Oeste de Santa Catarina.

Essas colunas vão tratar de temas fundamentais ao nosso 
estado, principalmente do cooperativismo, da força das 
comunidades, dos setores produtivos e do cotidiano das 
pessoas. A cada semana, vamos aproximar os leitores daquilo 
que é feito com verdade, com respeito e com cooperação. 
Essa é a missão da ComCoope. E esse é só o começo.

Jorge Elias Dolzan
@jorgedolzan

Comunicação com Propósito, Raiz e 
Cooperação

O governador 
Ratinho Junior (PSD) 
alcançou o maior 
índice de aprovação 
entre o eleitorado de 
Curitiba, com 80,2%, 
de acordo com o 
novo levantamento 
da Paraná Pesquisas, 
divulgado nesta 
segunda-feira (14). 

É a melhor avaliação 
de Ratinho Junior na 
Capital — maior colégio 
eleitoral do Estado — 
no período de um ano 
entre as pesquisas.

Enquanto que 
a aprovação do 
governador do Paraná 
é a maior entre os 
levantamentos, o 

percentual de pessoas 
que desaprovam a 
gestão estadual na 
cidade é a menor da 
série, com 16,8%, 
índice que vem 
diminuindo a cada 
pesquisa. 

Foram ouvidas 810 
pessoas, com 16 anos 
ou mais, residentes 
de Curitiba. O grau de 
confi ança é de 95%.

A Paraná Pesquisas 
também questionou 
os curitibanos sobre 
a avaliação da gestão 
estadual: 66,6% avaliam 
como ótima ou boa e 
21,9% como regular. 

No recorte, 28,5% 
defi nem a gestão como 
ótima, melhor resultado 
na comparação com 

as cinco pesquisas 
anteriores. Outros 
38,1% consideram 
como boa. Não sabem 
ou não opinaram 
somam 1,5%.

No recorte por 
gênero, 82,3% dos 
homens aprovam o 
governo de Ratinho 
Junior no comando 
do Paraná. Entre as 
mulheres, 78,5% 
gostam da gestão 
estadual. 

Por faixa etária, a 
aprovação é maior 
entre as pessoas com 
idades entre 45 e 59, 
com 81,4%, seguida por 
25 a 34, com 81,2%, e 
60 anos ou mais, com 
81,1%.

Com 80,2%, Ratinho Junior alcança 
aprovação recorde em Curitiba

Quem comunica, coopera.
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A Câmara de 
Vereadores de Santo 
Antonio do Sudoeste 
aprovou recentemente 
quatro projetos de 
grande relevância para 
o município, incluindo 
iniciativas inovadoras 

à inclusão social e aos 
direitos das pessoas 
portadoras do Transtorno 
do Espectro Autista, além 
de um importante projeto 
de investimento público.

Os três projetos 
relacionados ao autismo 

foram aprovados em 
regime de urgência, 
em uma única sessão, 
após ampla discussão 
e votação unânime dos 
vereadores.

Agora, as propostas 
seguem para sanção do 
Executivo Municipal, 
que dará início à 
implementação das 
medidas, garantindo 
avanços inovadores na 
proteção e inclusão das 
pessoas com autismo na 
cidade.

Além disso, foi 
aprovado um projeto de 
investimento enviado 
pelo Executivo, que 
prevê recursos para 

infraestrutura, setor 
de máquinas e apoio 
às indústrias locais. 
O projeto também 
foi aprovado com 
urgência e retornou ao 
Executivo para que os 
investimentos sejam 
realizados conforme 
planejado.

O presidente da 
Câmara, Valdir Antônio 
de Carvalho, popular 
Dico, destacou a parceria 
entre o Legislativo e o 
Executivo na busca pelo 
desenvolvimento do 
município. 

“Nosso papel na 
Câmara é apoiar os 
projetos que o Executivo 

encaminha, garantindo 
que a máquina pública 
funcione e que os 
investimentos cheguem 
à população, por 
isso, recentemente 
acompanhei o prefeito 
Ricardinho em uma 
missão para captar 
recursos junto às 
secretarias estaduais, 
focando em áreas 
essenciais como moradia, 
infraestrutura e saúde”, 
destacou o presidente do 
Legislativo.

Entre as conquistas 
recentes, Dico ressaltou 
a continuidade das 
obras do Hospital 
Municipal, a finalização 

do Centro de Eventos 
Edil Traiano, que será 
inaugurado em breve, e 
a implantação do Colégio 
Cívico Militar, com 
investimento estimado 
em R$ 14 milhões. 
Também está prevista a 
construção de uma Super 
Creche, reforçando o 
compromisso de gestão 
com o crescimento 
sustentável da cidade.

“Estamos unidos, 
vereadores e Executivo, 
trabalhando para que 
Santo Antonio do 
Sudoeste avance cada vez 
mais, beneficiando toda a 
comunidade”, concluiu o 
presidente da Câmara.

Projetos para inclusão social e investimentos são 
aprovados pelos Vereadores
Projetos foram aprovados durante a sessão da Câmara de Vereadores de Santo Antonio do Sudoeste, 
nesta segunda-feira

GERAL.

Concluídas as obras de melhorias de infraestrutura no Bairro 
Lazarim
Entre as melhorias realizadas no bairro estão, as ruas asfaltadas, calçadas adequadas e galerias 
pluviais eficientes

Na última semana, o 
Bairro Lazarim, em Bom 
Jesus do Sul, celebrou a 
conclusão de mais uma 
etapa de melhorias em 
sua infraestrutura urbana 

com a finalização da 
sinalização viária, que 
marca o encerramento 
de uma grande obra 
transformadora para a 
região. 

Os moradores agora 
contam com ruas 
asfaltadas, calçadas 
adequadas e galerias 
pluviais eficientes, 
o que pôs fim aos 
problemas históricos 
de barro e poeira 
que dificultavam 
a mobilidade e 
comprometiam a 
qualidade de vida local. 
Essas intervenções 
trouxeram mais 

acessibilidade, segurança 
e melhor trafegabilidade 
para todos que vivem e 
circulam pelo bairro.

De acordo com o 
prefeito Helio Surdi, essa 

conquista é resultado do 
Programa Asfalto Novo, 
Vida Nova, uma iniciativa 
do Governo do Paraná 
que tem como objetivo 
pavimentar e modernizar 
as áreas urbanas dos 
municípios paranaenses, 
especialmente os de 
pequeno e médio porte. 

O programa, que 
já investiu mais de 
R$ 1 bilhão em 225 
municípios, é uma 
das maiores ações de 
pavimentação urbana do 
Brasil e tem como meta 
transformar cidades, 
melhorar a mobilidade 
urbana e promover a 

qualidade de vida da 
população. Em parceria 
com deputados aliados 
de Bom Jesus do Sul, 
o governo estadual 
tem demonstrado 
compromisso com 
o progresso e o 
desenvolvimento 
sustentável do município.

O prefeito Helio 
Surdi ainda destacou 
a importância dessa 
parceria e o impacto 
positivo das obras no 
Bairro Lazarim.

“Essa é uma das 
grandes obras que a 
Administração Municipal 
de Bom Jesus do Sul, 

através da equipe 
administrativa, entrega à 
população, especialmente 
no bairro Lazarim. É uma 
obra que veio através 
de recurso do Governo 
do Estado do Paraná, 
do Programa Asfalto 
Novo e da Nova, com o 
objetivo de tirar o barro e 
a poeira das casas. E aqui 
está a obra completa, 
asfalto, calçadas, as 
galerias pluviais, que dá 
uma condição de vida 
muito melhor a nossa 
população”, destacou o 
prefeito.
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Acontece nessa sexta-
feira, dia 18 de abril, 
a 46ª edição da Via 
Sacra da Integração. A 
programação que terá 
início no Bairro Três 
Fronteira deverá ser uma 
das maiores já realizadas 
ao longo dos anos.

Nessa 46ª edição 
estrão unidos os 
participantes da Paróquia 
Nossa Senhora Aparecida 
de Barracão, Paróquia 
Divino Espírito Santo 
de Dionísio Cerqueira; 

Paróquia Nosso Senhor 
Bom Jesus de Bom Jesus 
do Sul, e também da 
Paróquia San José Obrero 
de Bernardo de Irigoyen.

A Tri Fronteira 
unida acompanhará a 
procissão da Via Sacra, 
uma tradição cristã que 
consiste em percorrer 
mentalmente ou 
fi sicamente o caminho 
que Jesus percorreu até o 
Calvário. 

Também conhecida 
como Via Crucis, que 

signifi ca “Caminho da 
Cruz” em latim, a Via 
Sacra representa um 
caminho de fé, esperança 
e carregado de muita 
emoção. Composta por 
14 estações, cada uma 
simboliza um momento 
específi co da paixão de 
Cristo, desde sua prisão 
até o sepultamento. 

Essa caminhada 
espiritual convida os 
fi éis a meditarem sobre 
o sacrifício de Jesus, 
reforçando valores 

de fé e esperança, 
especialmente no 
contexto da Quaresma, 
tempo de oração, jejum e 
conversão.

Os organizadores 
informam que a 
preparação para a 
procissão começou 
no início do ano, com 
o planejamento das 
encenações, atrações, 
pontos de parada e 
decoração das ruas. 

A Via Sacra da 
Integração é um evento 

que fortalece a união 
entre as comunidades da 
região da Tri Fronteira, 
promovendo não apenas 
a devoção religiosa, 
mas também o encontro 
cultural e social entre os 
municípios envolvidos, 
representando uma 
oportunidade para os 
participantes renovarem 
sua espiritualidade 
e expressarem 
publicamente sua 
devoção, em um 
ambiente de respeito e 

solidariedade.
Este ato de fé acontece 

em um momento especial 
do calendário cristão, a 
Sexta-Feira Santa, quando 
os cristãos lembram a 
paixão e morte de Jesus 
Cristo. 

A Via Sacra da 
Integração tem se 
consolidado como 
uma tradição cultural 
e religiosa importante 
para a região, atraindo 
milhares de fi éis a cada 
edição. 

46ª Edição da Via Sacra da Integração acontece nesta 
sexta-feira, dia 18
A procissão que marca a Sexta-Feira Santa percorrerá as ruas da Tri Fronteira em um ato de fé, 
esperança e carregado de muita emoção

GERAL.

A Páscoa surgiu no Antigo Oriente Médio, mais precisamente 
entre os hebreus escravizados no Egito, por volta do século XIII 
a.C. A palavra vem do hebraico Pessach, que signifi ca “passagem”, 
e faz referência à libertação do povo judeu após séculos de 
servidão. Segundo a tradição bíblica, Deus ordenou que os hebreus 
marcassem suas portas com o sangue de um cordeiro para que 

fossem poupados da última praga enviada ao Egito ̶ a morte 
dos primogênitos. Essa noite marcou a saída dos hebreus rumo à 
liberdade e passou a ser celebrada todos os anos como símbolo de 
renascimento e esperança.

Com o tempo, a Páscoa foi ressignifi cada pelos cristãos como 
a celebração da ressurreição de Jesus Cristo, ocorrida justamente 
durante o período da Pessach. Assim, o que começou como um rito 
judaico de libertação, tornou-se uma das datas mais importantes do 
Cristianismo.

Onde surgiu a Páscoa?



10 Quinta-feira, 17 de Abril de 2025 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA



11Quinta-feira, 17 de Abril de 2025JORNAL DA FRONTEIRAwww.jornaldafronteira.com.br

 
OPERAÇÃO VINGANÇA - 10/04/2025

Hor� copo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

A conexão entre Mercúrio e Netuno 
desperta sua sensibilidade e empatia, 
fortalecendo a comunicação com outras 
pessoas. O pensamento fl ui com criativi-
dade e leveza, porém é essencial manter 
o foco para não se perder em fantasias ou 
interpretações equivocadas.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

O encontro entre Mercúrio e Netuno favo-
rece momentos de análise profunda, aju-
dando a compreender melhor os desafi os 
atuais. Proporcionando também uma visão 
mais otimista, mas é necessário evitar 
exageros e manter uma visão prática para 
não se perder em expectativas

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Sua postura se torna mais acolhedora e 
cooperativa com o encontro entre Mercú-
rio e Netuno, favorecendo a sintonia nos 
relacionamentos. A sensibilidade às causas 
coletivas aumenta, permitindo contri-
buições signifi cativas, mas é essencial 
preservar seus próprios limites.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Este é um bom momento para se desen-
volver na área profi ssional, tornando o 
trabalho mais efi ciente e fazendo contatos 
que favoreçam a carreira. Netuno alimenta 
vocações e ideais, mas é importante buscar 
soluções práticas para não se perder em 
expectativas ilusórias.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

A semana desperta uma percepção mais 
profunda sobre a vida, favorecendo 
conexões verdadeiras, vivências culturais 
e experiências que trazem crescimento. Há 
espaço para sonhar, mas evite cair em abs-
trações ou planos distantes da realidade.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

A fase favorece sua capacidade de análise, 
ajudando a melhorar diversos aspectos da 
vida, especialmente seu autoconhecimen-
to. A intuição está aguçada e pode ser uma 
grande aliada, mas evite usá-la como único 
critério em decisões importantes.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

As parcerias passam por um período fértil 
do ponto de vista intelectual, favorecendo 
diálogos profundos e construtivos. Este 
é um bom momento para exercitar a 
empatia e  fortalecer os vínculos, porém, 
respeite seus limites para não absorver os 
problemas alheios.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Mercúrio favorece a organização da rotina 
e a melhoria na comunicação com as pes-
soas próximas. Porém, mantenha atenção 
aos detalhes para evitar enganos causados 
por decisões precipitadas em meio ao 
excesso de suposições.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

A criatividade guia suas ações e seu 
discurso tende a fl uir com espontaneida-
de. A empatia ajuda a estreitar os laços. 
É importante aproveitar os prazeres da 
convivência sem perder a consciência das 
responsabilidades, estabelecendo limites.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Mercúrio ajuda a tornar a comunicação 
nas relações próximas e na vida familiar 
mais acolhedora. As conversas se tornam 
mais envolventes, mas é fundamental 
proteger seu equilíbrio, mantendo certa 
distância emocional para não se esgotar 
com os problemas dos outros.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Mercúrio e Netuno favorecem diálogos 
mais sensíveis e conexões sinceras. Sua 
maneira de pensar ganha profundida-
de, saindo do óbvio. No entanto, tenha 
cuidado para não perder o contato com o 
mundo real. Deixe a criatividade fl uir, mas 
organize suas ideias com clareza.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

Seu lado solidário ganha força, fazendo com 
que você se dedique ao bem-estar de quem 
está por perto, especialmente nas questões 
materiais. Porém, é importante estabele-
cer limites claros para não prejudicar sua 
organização fi nanceira, priorizando sua 
estabilidade.

Em Operação Vingança, após a trági-
ca morte de sua esposa em um ataque 
terrorista em Londres, Charles Heller 
(Rami Malek), um criptógrafo altamen-
te capacitado da CIA, se vê frente a 
um dilema cruel: sua agência não está 
disposta a agir, afogada em prioridades 
internas confl itantes. Desesperado por 
justiça e com a dor da perda a consu-
mi-lo, Heller toma uma decisão radical. 
Ele chantageia seus superiores para 
ser treinado como um agente de cam-
po e, assim, poder perseguir os respon-
sáveis pelo atentado por conta própria. 
Acompanhado por uma jornada de 
vingança e auto-descobrimento, Heller 
se infi ltra em um sombrio universo de 
espionagem e terrorismo internacional.

DROP: AMEAÇA ANÔNIMA- 10/04/2025

Em Drop: Ameaça Anônima, a mãe 
solteira e viúva Violet (Meghann 
Fahy) fi nalmente se arrisca e marca 
o primeiro encontro com o rapaz que 
tem conversado online, o charmoso 
Henry. Durante o jantar num res-
taurante luxuoso, os dois parecem 
se dar bem, até que Violet começa a 
receber mensagens com ameaças de 
um número desconhecido. Exigindo 
que ela jogue um jogo, caso contrário 
seus fi lhos sofrerão as consequências, 
Violet precisa seguir as instruções 
exigidas sem poder mencionar o 
que está acontecendo para ninguém, 
muito menos para seu companheiro 
romântico. Se não fi zer o que for 
pedido, todos que ela ama morrerão. 
Com diretrizes cada vez mais ame-
drontadoras, a situação chega em seu 
nível limite, com seu algoz anônimo 
obrigando-a a matar Henry.

FORÇA BRUTA: PUNIÇÃO - 10/04/2025

No fi lme Força Bruta: Condenação, 
o detetive Ma Seok-do é escalado para 
investigar a misteriosa morte de um 
famoso desenvolvedor de aplicativos fi -
lipinos. Em conjunto com a sua equipe, 
ele descobre um surpreendente envol-
vimento de um poderoso homem com 
grandes casas de jogos de azar. Desde 
de crimes mais leves até sequestros, 
eles precisam trabalhar de dentro da 
Coréia para transformar a grande ame-
aça do esquema, mas para isso será 
preciso criar um plano ainda maior e 
até mesmo sugerir uma parceria.



12 Quinta-feira, 17 de Abril de 2025 www.jornaldafronteira.com.brJORNAL DA FRONTEIRA

A relação entre os ovos de Páscoa e o coelho da Páscoa 
nasceu muito antes do chocolate invadir as prateleiras. Ambos 
são símbolos pagãos ligados à renovação da vida, fertilidade e 
primavera, comemorada no hemisfério norte por volta da mesma 
época em que se celebra a Páscoa.

O coelho, por ser um animal conhecido por sua incrível capacidade 
reprodutiva, era considerado símbolo da fertilidade pelas culturas 

germânicas e anglo-saxônicas. Já os ovos ̶ que abrigam a vida 
antes de nascer ̶ também simbolizavam o renascimento e a 
abundância da natureza após o rigor do inverno.

Com a cristianização da Europa, essas tradições foram sendo 
adaptadas e absorvidas pelas festas religiosas. A ressurreição de 
Cristo e a promessa de nova vida eterna casaram bem com esses 
símbolos antigos. No século XIX, confeiteiros alemães tiveram a 

genial ideia de transformar os ovos em doces de chocolate ̶ e aí o 
coelho passou a “entregar” ovos na tradição popular.

Ou seja: coelho + ovo = combo simbólico perfeito para falar de 
renascimento, renovação e... um pouco de indulgência açucarada 
também, vai.

Qual é a relação entre os ovos de Páscoa e o coelho da Páscoa?

Na sessão ordinária 
da Câmara de 
Vereadores de Dionísio 
Cerqueira, realizada 
na segunda-feira (14), 
foram aprovados por 
unanimidade dois 
projetos de grande 
relevância para o 
desenvolvimento do 
município, sendo os 
Projetos de Decreto 
Legislativo que aprova 
as contas relativas ao 
exercício fi nanceiro 
de 2023 do Poder 
Executivo Municipal 
e ainda o Projeto de 
Lei que autoriza o 
município a fi rmar termo 
de cooperação com o 
município de Palma Sola.

De acordo com o 
presidente do Legislativo, 
Ederson Schenkel, o 
projeto de Lei aprovado, 
autoriza o Executivo 
Municipal a fi rmar uma 
parceria com a Prefeitura 
de Palma Sola para a 
construção de uma ponte 
que ligará a comunidade 

São Francisco, em 
Dionísio Cerqueira, à 
comunidade vizinha de 
Palma Sola. Essa obra é 
considerada estratégica 
para a região, pois 
facilitará o acesso e o 
escoamento da produção 
agrícola, benefi ciando 
diretamente os 
agricultores e moradores 
das duas comunidades.

“A ponte contribuirá 
para a integração 
regional, promovendo 
o desenvolvimento 
econômico e social, além 
de melhorar a mobilidade 
e a segurança dos 
moradores. Essa parceria 
é um passo importante 
para fortalecer a 
infraestrutura local 
e garantir melhores 
condições de vida para a 
nossa população rural”, 
destacou o presidente 
da Câmara, Ederson 
Schenkel.

Outro ponto de 
destaque na sessão foi 
a aprovação unânime 

dos Projetos de Decreto 
Legislativo que aprova 
as contas relativas ao 
exercício fi nanceiro de 
2023 e 2024 do Poder 
Executivo. 

“Uma análise 
detalhada realizada pelas 
comissões técnicas da 
Câmara, juntamente 
com o parecer 
favorável do Tribunal 
de Contas, evidenciou 
a transparência e a 
responsabilidade na 
gestão dos recursos 
públicos, respeitando os 
limites orçamentários, 
aplicando os recursos de 
forma efi ciente e alinhada 
às necessidades da 
população. A aprovação 
das contas demonstra 
o compromisso da 
gestão com a ética, a 
transparência e o uso 
correto do dinheiro 
público, valores que 
prezamos nesta Casa 
Legislativa”, afi rmou 
Ederson Schenkel.

Ainda durante a 

sessão, o presidente da 
Câmara apresentou uma 
indicação solicitando 
melhorias no ginásio do 
bairro Cohab, solicitando 
a revitalização da quadra 
de areia com a colocação 
de cercamento e 
iluminação, que garantirá 
maior segurança e 
conforto aos usuários.

“É fundamental que 
os espaços públicos 
sejam adequados para 
receber nossos jovens 

e crianças, oferecendo 
um ambiente seguro e 
agradável para a prática 
esportiva e o lazer. Essa 
indicação atende a um 
anseio da comunidade 
local e reforça nosso 
compromisso com a 
qualidade de vida dos 
moradores”, ressaltou 
Ederson Schenkel.

Ao fi nal da sessão, 
o presidente Ederson 
Schenkel aproveitou 
para desejar a toda a 

comunidade uma feliz e 
abençoada Páscoa. 

“Que esta Páscoa 
renove em todos 
nós a esperança, a 
solidariedade e o 
compromisso com uma 
cidade cada vez melhor 
para se viver. A Câmara 
Municipal está sempre 
aberta ao diálogo e 
pronta para atender às 
demandas da população”, 
concluiu.

Projetos que aprovam as contas do executivo da 
gestão 2023 é aprovado na Câmara
Projetos de Decreto Legislativo foram aprovados na sessão da Câmara de Vereadores 
de Dionísio Cerqueira 

GERAL.
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Foi realizada na 
última quinta-feira, dia 
10 de abril, mais uma 
sessão ordinária da 
Câmara de Vereadores do 
município de Barracão. 
Na oportunidade o 
vereador Leandro 
Hahn apresentou uma 
importante indicação 
voltada à inclusão social 
e educacional de alunos 
com necessidades 
especiais, especialmente 
aqueles com transtorno 

do espectro autista (TEA). 
A proposta 

apresentada pelo 
vereador visa garantir 
que esses alunos 
possam participar das 
oficinas oferecidas pelo 
Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS) 
do município, ampliando 
suas oportunidades 
de desenvolvimento e 
socialização.

De acordo com 
Leandro Hahn, a 

iniciativa surgiu a partir 
do contato com pais de 
crianças autistas que 
frequentam escolas locais 
e que manifestaram 
a necessidade de 
ampliar o acesso de 
seus filhos a atividades 
extracurriculares que 
promovessem a inclusão 
e o desenvolvimento 
de habilidades sociais e 
cognitivas.

“Esses pais 
afirmaram que, apesar 
do acompanhamento 
educacional especial 
nas escolas, seus filhos 
enfrentam limitações 
para participar das 
oficinas oferecidas pelo 
CRAS, que são específicas 
para crianças e 
adolescentes em situação 
de vulnerabilidade social”, 
comentou Leandro.

Atualmente, o CRAS 
de Barracão oferece duas 
oficinas, porém o objetivo 

é aumentar o número de 
atividades. 

“Entre as novas 
oficinas planejados estão 
aulas de música, canto, 
teatro e jiu-jitsu, entre 
outras modalidades que 
visam atender diferentes 
interesses e habilidades 
dos participantes. Essas 
oficinas são fundamentais 
para promover a 
inclusão social e o 
desenvolvimento 
integral das crianças e 
adolescentes atendidos 
pelo CRAS”, destacou 
Leandro.

Ainda segundo o 
vereador, um dos pontos 
centrais da indicação 
é uma solicitação 
para que o município 
contrate profissionais 
especializados, 
conhecidos como 
acompanhantes 
terapêuticos, para 
acompanhar os alunos 

autistas durante os 
workshops. 

“Esses profissionais 
possuem formação 
específica e respaldo 
legal para oferecer 
suporte individualizado, 
garantindo que os alunos 
possam participar das 
atividades de forma 
segura e produtiva. 
Essa medida visa 
garantir que as crianças 
e adolescentes com 
autismo tenham a 
mesma oportunidade 
de aprendizado e 
socialização que os 
demais participantes”, 
frisou o vereador.

Leandro ressaltou 
ainda que a inclusão 
deve ser feita de 
forma cuidadosa e 
personalizada. 

O primeiro 
passo é verificar o 
interesse das famílias 
em que seus filhos 

participem das oficinas, 
respeitando a vontade 
e as particularidades 
de cada aluno. Em 
seguida, será avaliada 
a habilidade de cada 
criança ou adolescente 
para identificar em 
quais oficinas elas 
podem se inserir de 
maneira mais adequada, 
buscando a médio prazo 
a possibilidade de que 
o CRAS possa oferecer 
oficinas exclusivas para 
esse público, contando 
com acompanhantes 
terapêuticos. Permitindo 
dessa maneira um 
atendimento ainda 
mais direcionado, 
potencializando o 
desenvolvimento das 
habilidades sociais, 
motoras e cognitivas 
desses alunos”, concluiu 
Leandro Hahn.

Vereador apresenta indicação para inclusão de autistas nas 
oficinas do CRAS
A indicação foi apresentada pelo Vereador Leandro Hahn, durante a última sessão realizada 
na quinta-feira, dia 10, em Barracão

GERAL.
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Imagine um prato tão saboroso que, ao primeiro 
garfo, todo mundo para e solta: “Quem te ensinou 
essa maravilha?” Esse é o Bacalhau à Lagareiro com 
Batatas ao Murro — uma combinação perfeita entre 
o sabor marcante do bacalhau, o azeite generoso, 
alho dourado e batatinhas crocantes por fora e ma-
cias por dentro. Ideal para datas especiais ou aquele 
almoço em família, essa receita é puro prestígio na 
mesa e sucesso garantido.

Ingredientes: serve 4 
porções

1. 400g de bacalhau 
Gadus morhua da No-
ruega, já dessalgado
2. 1 folha de louro
3. 4 dentes de alho
4. 100ml de azeite

Para as batatas ao 
murro:

1. 400g de batatas
2. 1 cebola, em tiras
3. 25ml de azeite
4. Sal, a gosto

Para os legumes:

1. 100g de espinafres
2. 1 cebola, em tiras
3. Pimenta-malagueta 
4. fresca, a gosto

5. Suco de limão
6. Gengibre fresco 
ralado
7. Coentro, a gosto

Modo de preparo:

1. Coloque o bacalhau 
em uma travessa, 
regue com metade 
do azeite e disponha 
os dentes de alho e 
a folha de louro por 
cima. Leve a travessa 
ao forno preaqueci-
do a 220 °C por 15-20 
minutos. Durante o 
cozimento, regue o 
bacalhau com um pou-
co mais de azeite para 
mantê-lo suculento e 
com uma cor bonita.

2. Enquanto o bacalhau 

assa, prepare as bata-
tas ao murro: Cozinhe 
as batatas com casca 
em água fervente por 
10 minutos. Escorra 
a água e transfi ra as 
batatas para o for-
no ou grelha até que 
fi quem assadas. Em 
uma frigideira, salteie 
a cebola em tiras e 
os dentes de alho no 
azeite. Em seguida, 
amasse ligeiramente 
as batatas para absor-
verem os sabores da 
cebola e do alho.

3. Para os legumes, 
salteie as tiras de 
cebola e a pimenta
-malagueta em azeite. 
Adicione os espina-
fres, tempere com sal 

e salteie por cerca de 
40 segundos. Finalize 
com um toque de suco 
de limão, gengibre ra-
lado e coentro picado.

4.Sirva o Bacalhau 
à Lagareiro com as 
Batatas ao Murro e os 
Legumes Salteados, 
apreciando o sabor 
autêntico e os aromas 
irresistíveis desta 
clássica iguaria portu-
guesa.

DICAS PARA: Bacalhau à Lagareiro com Batatas ao 
Murro

Receita de bacalhau á lagareiro com 
batatas ao murro

Dessalgue com calma e paciência: lave bem o bacalhau em 
água corrente e depois deixe de molho por 24 a 48 horas na 
geladeira, trocando a água a cada 6-8 horas. Isso evita que ele 
fi que salgado demais ou ressecado.
2. Use azeite de qualidade (e sem dó!): o bacalhau à lagareiro 
pede um azeite extra virgem bem encorpado ̶ ele é 
protagonista no sabor. A generosidade no azeite faz toda a 
diferença.
3. Asse, não frite: leve o bacalhau ao forno com o alho e o azeite 
para realçar os sabores e preservar a textura. Nada de panela 
cheia de óleo ̶ aqui é forno e carinho.
4. Batatas ao murro bem feitas são ouro: cozinhe as batatas 
com casca até fi carem macias, dê um “murro” leve para achatá-
las e depois asse junto com o bacalhau, regando com azeite e 
sal grosso. Fica crocante por fora e macia por dentro ̶ uma 
perfeição rústica!
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Deixa-me por um instante submergir na loucura dos artistas. Esquecer as regras que impõem ao homem não transgredir tudo aquilo que nós conhecemos. Não temo a aventura de viver num mundo 
surrealista porque o meu espírito não conhece outra verdade que aquela que me eleva até às fronteiras do impossível. No dia que deixar de sonhar, manda-me fl or brancas.

-Salvador Dalí

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE BARRACÃO /PR

EXTRATO DE DISPENSA E HOMOLOGAÇÃO

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 01/2025

PROCEDIMENTO LICITATÓRIO Nº 01/20205

Contratação de empresa especializada em captação audiovisual e transmissões ao 
vivo (streaming) via internet (online) das Sessões Legislativas e outros eventos 
realizados pela Câmara Municipal de Barracão/PR, por cinegrafista com câmera de 
alta resolução, serviço de upload de vídeo no Youtube visando consultas futuras, 
sendo vedada a terceirização dos mesmos.

CONTRATANTE – CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE BARRACÃO - PARANÁ

CNPJ CONTRATANTE – 02.021.151/0001-51

EMPRESA CONTRATADA – RCO COMUNICAÇÕES LTDA

CNPJ EMPRESA CONTRATADA – 68.821.735/0001-10

VALOR TOTAL – R$ 18.960,00 (DEZOITO MIL, NOVECENTOS E SESSENTA REAIS)

VALOR UNITÁRIO  – R$ 1.580,00 (UM MIL, QUINHENTOS E OITENTA  REAIS)

Barracão/PR,16 de abril de 2025.

JOSÉ BORSATTO

VEREADOR PRESIDENTE

ESTADO DO PARANÁ

PREFEITURA DE BOM JESUS DO SUL 
AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 4/2025

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
a CONCORRENCIA ELETRÔNICA Nº 4/2025, TIPO MAIOR OFERTA, no dia
15/05/2025, às 13h30min, que tem por objeto a Concessão de um barracão in-
dustrial misto de madeira e alvenaria, totalizando 302,16m².
Recebimento das propostas: de 17/04/2025 às 08h00min até 15/05/2025 às
13h00min.
Abertura das propostas: 15/05/2025, às 13h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 15/05/2025, às 13h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.
 

Bom Jesus do Sul-PR, 15 de abril de 2025.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

ESTADO DO PARANÁ

PREFEITURA DE BOM JESUS DO SUL 
AVISO DE LICITAÇÃO

CHAMAMENTO PÚBLICO PARA CREDENCIAMENTO Nº 1/2025

INEXIGIBILIDADE Nº 5/2025
 

Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.
 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o CHAMAMENTO Nº 1/2025,  para credenciamento de empresas para forneci-
mento de alimentação/marmitex.

Data de credenciamento: 23/04/2025 das 08:00 horas até 08/05/2025 às 17:30
horas.

Data de abertura e análise da documentação: 09/05/2025 às 13:30 horas.

Endereço: Rua São Paulo, 185, centro.
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do portal do Município ou solici-
tado  através  do  e-mail:  licitacoes@bomjesusdosul.pr.gov.br.   Informações  po-
dem ser obtidas através do telefone (46)3548-2000.

 

Bom Jesus do Sul-PR, 15 de abril de 2025.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

Câmara aprova projeto de inclusão social à 
pessoas autistas

A santoantoniense, 
Daiana Cavalheiro, mãe 
de um menino de 5 anos 
portador do Transtorno 
do Espectro Autista 
comemorou a decisão 
dos vereadores

O poder Executivo 
de Santo Antonio do 
Sudoeste, encaminhou à 
Câmara de Vereadores 
três projetos cruciais 
que visam garantir os 
direitos e a inclusão 
social das pessoas com o 
Transtorno do Espectro 
Autista (TEA). Durante a 
sessão, Daiana Cavalheiro 
defendeu as questões, 
que foram aprovadas em 
duas votações defi nitivas.

Daiana expressou 
sua gratidão pelo 
acolhimento da 
Administração Municipal 

e da Câmara de 
Vereadores, que não 
apresentou objeções à 
proposta. Segundo ela, 
a iniciativa é um sonho 
que se torna realidade, 
destacando a importância 
de incluir o TEA nas leis 
que protegem as pessoas 
com defi ciência.

Desde o início, Daiana 
foi questionada sobre 
essa inclusão, uma vez 
que a Lei Brasileira de 
Inclusão equipara os 
autistas às pessoas com 
defi ciência apenas para 
fi ns legais. Ela explicou 
que o autismo, por si só, 
não é uma defi ciência, 
mas um transtorno 
que frequentemente 
vem acompanhado de 
comorbidades. Essa 
complexidade leva 

à incompreensão, 
pois a gravidade do 
autismo pode variar 
signifi cativamente de 
uma pessoa para outra.

“Muitas vezes a falta 
de conhecimento sobre 
o TEA pode levar à 
negação de direitos, e 
muitas famílias desistem 
de lutar por eles. Ao 
incluir explicitamente 
o Transtorno do 
Espectro Autista, nas leis 
municipais que abrangem 
pessoas com defi ciência, 
elimina-se a margem 
para interpretações 
equivocadas e garante-se 
o acesso facilitado aos 
direitos”, explicou Daiana.

Durante a sessão, os 
presentes viveram um 
momento emocionante 
na Câmara, Daiana 

expressou sua 
experiência pessoal 
como mãe de Miguel, 
um menino de 5 anos 
portador de TEA, em 
nível três, de suporte. 

“Eu percebi as 
particularidades do meu 
fi lho desde as primeiras 
semanas de vida, notando 
que sua rotina era 
atipicamente exaustiva. 
Porém, toda vez que eu 
buscava por ajuda ou 
apoio, recebia críticas, 
inclusive de profi ssionais 
de saúde”, detalhou 
Daiana.

O diagnóstico de 
Miguel veio apenas aos 
dois anos, revelando um 
autismo de nível 3 de 
suporte, o que projeta 
atenção constante. 
Daiana falou sobre as 
difi culdades enfrentadas, 
como a falta de 
comunicação verbal e 
as crises frequentes. No 
entanto, com o tempo 
e o suporte adequado, 
Miguel superou muitos 
desafi os e hoje fala e 
raramente tem crises.

Motivada por sua 
experiência, Daiana se 
tornou uma defensora 
dos direitos das pessoas 
com TEA. 

“Eu não desejo que 
nenhuma outra mãe 
passe pelo que eu 
passei, marcado pela 
falta de apoio familiar, 
social e profi ssional, e 
através desses projetos 

aprovados nessa segunda 
por nossos vereadores, 
como pais poderemos 
cobrar a implementação 
das determinações 
em sua totalidade, 
garantindo os direitos 
das crianças e adultos 
portadores de TEA, tais 
como a demarcação de 
vagas prioritárias para 
pessoas com defi ciência, 
incluindo o símbolo 
do quebra-cabeça para 
identifi car as vagas 
destinadas a autistas, 
conforme a Lei 2000”, 
explicou Daiana.

Essa medida segundo 
Daiana, é crucial para 
garantir que adultos 
autistas, que sejam 
literários e visuais, 
identifi quem seus direitos 
e utilizem os serviços 
disponíveis. Ela enfatizou 
que a comunicação 
visual é fundamental 
para o autista, e a falta 
de símbolos claros 
pode impedir ou limitar 
o acesso aos direitos 
básicos.

Além disso, Daiana 
abordou a importância 
de combater o estigma e 
a vergonha que muitas 
mães sentem ao lidar 
com crises de seus 
fi lhos em público. Ela 
defendeu que essas 
crianças precisam sair e 
conviver em sociedade, 
pois essa é uma parte 
essencial do tratamento. 
No entanto, a falta de leis 

claras e o despreparo 
da sociedade muitas 
vezes levam as mães a 
manterem os seus fi lhos 
em casa, perpetuando a 
invisibilidade do autismo.

Daiana afi rmou que 
o Paraná é um dos 
poucos estados com um 
estatuto específi co para 
pessoas com TEA, o que 
representa um avanço 
signifi cativo na proteção 
de seus direitos. 

“O estado está 
promovendo um mutirão 
para a emissão da 
Carteira de Identifi cação 
da Pessoa com 
Transtorno do Espectro 
Autista (CipTEA), um 
documento nacional 
que facilita o acesso 
a serviços e direitos. 
Para aceder a esse 
serviço, a assistência 
social do município 
auxilia as famílias no 
processo de emissão e 
atualização do CIPTEIA, 
garantindo que todos 
tenham acesso a esse 
importante instrumento 
de identifi cação”, frisou a 
mãe de Miguel.

Para concluir, Daiana 
expressou sua esperança 
na implementação efetiva 
dos projetos aprovados, 
ressaltando a importância 
de transformar as leis 
em ações concretas que 
benefi ciem as pessoas 
com TEA e suas famílias.

GERAL.
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Via Sacra da Integração acontece 
nesta sexta-feira, dia 18

A Via Sacra da Integração é um evento que fortalece a união entre as comunidades 
da região da Tri Fronteira, promovendo não apenas a devoção religiosa, mas também 

o encontro cultural e social entre os municípios

Com 80,2%, Ratinho Junior 
alcança aprovação recorde 

em Curitiba

Alesc analisa projeto que 
incorpora hora-plantão na 

aposentadoria

Concluídas as obras de melhorias de 
infraestrutura no Bairro Lazarim

De acordo com o prefeito Helio Surdi, essa conquista é resultado do Programa 
Asfalto Novo, Vida Nova, uma iniciativa do Governo do Paraná que tem como objetivo 

pavimentar e modernizar as áreas urbanas dos municípios paranaenses
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ALEP aprova atendimento 
prioritário a diabéticos nos 
estabelecimentos de saúde 

do PR

Página 09


